
Множественное число существительных.
Plurale dei sostantivi

Существительные в итальянском языке бывают двух родов – соответственно мужского и женского

.

Слова женского рода заканчиваются на -a, -e:

donna – женщина donne – женщины

amica – подруга amiche – подруги

macchina – машина macchine – машины

estate – лето estati – лета

notte – ночь notti – ночи

canzone – песня canzoni – песни

Во множественном числе окончания меняются a – e, e – i

Слова мужского рода заканчиваются на -o, -e:

amico – друг 

mare – море 

amore – любовь 

cane – собака

Во множественном числе в словах мужского рода одно окончание -i.

amici – друзья 

mari – моря 

cani – собаки

Женский род Мужской род

Ед.ч. Мн.ч. Ед.ч. Мн.ч.

-a -e -o -i

donna donne amico amici

-e -i -e -i
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Женский род Мужской род

canzone canzoni mare mari

Но есть много исключений в окончаниях, эти слова надо просто запомнить))

Например, слова заканчиваются на -а, но на самом деле они мужского рода:

il pianeta – i pianeti (планета – планеты) 

il problema – i problemi (проблема – проблемы) 

Еще есть много исключений в названиях частей тела, когда в единственном числе слово мужского

рода, а во множественном женского и окончания тоже не по правилу образуются:

la mano (ж. р.) – le mani (рука – руки, ее кисть) 

l'orecchio (м. р.) – le orecchie (ухо – уши) 

il dito – le dita (палец – пальцы) 

il labbro – le labbra (губа – губы) 

il ciglio – le ciglia (ресница – ресницы) 

il braccio – le braccia (плечо – плечи, часть руки от кисти до плеча) 

il ginocchio – le ginocchia (колено – колени) 

Еще исключения в окончаниях или множ. число образуется не по правилу:

uomo – uomini (мужчина – мужчины) 

l'ala (ж. р.) – le ali (крыло – крылья) 

Если в существительных на последнюю букву падает ударение, то эти слова не меняют окончание

и остаются одинаковыми для единственного и множественного числа, если, конечно, существует

форма множественного числа вообще для этих слов.

Например:

novità – новость / новости 

semplicità – простота 

curiosità – любопытство 

verità – правда 

sincerità – искренность 

felicità – счастье 

metà – половина 

baccalà – треска (рыба), глупец (переносный смысл) 
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Эти слова-исключения лучше выучить наизусть, чтобы не путаться потом, какую букву сказать на

конце.

Выполните упражнения к уроку 
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